
大井川鮎友釣り大会（中止）

7/15 狩野川にて

７月15日(日)、狩野川で第69回静岡県鮎
友釣り競技選手権大会が開催され、団体
の部では大井川漁協、個人の部では新井
哲さん（島田）が優勝を収めました。

米やお肉などたくさんの賞品をGETしました

酷暑の夏！県大会で優勝独占酷暑の夏！県大会で優勝独占

８月25日(日)に大井川鍋島で予定した
一般大会は天候不順と台風接近により直
前まで判断できず前日に開催決定しまし
た。しかし、夕方以降の局所雨で本支流
とも増水し、当日早朝に延期となりまし
た。急な変更となりましたこと、参加者
や関係者の皆さまに改めてお詫び申し上
げます。

＜団体の部＞
優勝 大井川
２位 狩野川A
３位 天竜川

＜個人の部＞
優勝 新井 哲（大井川）
２位 正木 忍（河津川）
３位 川田晃央（狩野川B）

【大会成績】
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＜団体の部＞
優勝 金 谷
２位 大井川A
３位 伊久美川

＜個人の部＞
優勝 白幡光明（金谷）
２位 木川洋一（大井川A）
３位 池田庸二（金谷）

7月27日(土)、例年より会場を伊久美川下流
に移し、長島三本杉～下島で地区大会を開催
しました。

地区対抗友釣り競技大会

本部：長島公会堂長島吊り橋付近

金谷地区 個人の部

【大会成績】



種苗放流への取り組み

鮎は大井川に500㎏、伊久美川へ900㎏、
計1,400㎏（約15万尾）、あまご10,000尾、
うなぎ500尾の実績となりました。また今回
は一般の方にも参加してもらおうと河川美化
活動後に放流体験を実施しました。

種苗は県あゆ種苗センターから購入してい
ます。直前の降雨による延期も多く、実際の
作業は天候に左右されます。また、各漁協が
４月～６月に一斉に注文するため運搬トラッ
クがキャンセル待ちになることも多く、希望
する放流魚の種類やサイズが手に入らないこ
ともあります。

広報しまだ7月号で紹介（大井川鍋島にて）

静岡新聞に掲載（伊久美川にて）

■伊久美川のテグス張り

・渕やえん堤中心に設置
鮎解禁前に撤去

→増水でのテグスの流失
あまご釣りの邪魔
設置期間外の被害

■花火追い払い
・現在はパトロール形式

カワウになかなか遭遇
しない。

→定点で見張り、カワウ
が来たら追い払うのが
効果的

 

■猟友会による駆除

・管理者の指導による
駆除対象エリアの縮小
（今年から）

→カワウのいる場所で
撃てない（エリア外）

■コロニー調査
2人で大井川周辺のコロニーの有無を調査
→エリアが広範囲で候補地を絞り込めない

こんなカワウ対策を実施しています

リアルタイムの
目撃情報を
お待ちしています！

12月４日 アユ産卵場調査
（鎌塚～新幹線鉄橋付近）

11/28、アユ仔魚調査で仔魚が確
認できたため、カワウの群れが見ら
れた場所の瀬を中心に役員５人で鮎
の産卵場調査を行いました。

残念ながら、産み付けられた卵は見
つかりませんでした。

漁協担当者が出席し、最近人気
の釣りの講義や興津川漁協の取り
組み、各漁協のカワウ対策の発表
が行われました。最後に天竜川漁
協の鮎ルアーの実情や伊久美川の
漁協駐車場について質問が上がり
ました。

11月22日 事務担当者会議（静岡市）

水眼鏡で河床を確認

おとり店問題

近年の鮎不漁からおとり鮎
の仕入先である養殖業者の廃
業が加速し、昨年はシーズン
後半におとり鮎の在庫切れと
いう形でその問題が顕在化し
ました。加えてお客さまのた
めにと続けてくださるおとり
店経営者の高齢化が目立ち、
維持していくことが困難にな
りつつあります。
そうした状況やYouTubeの影

響などから鮎ルアー（アユイ
ング）への問い合わせがここ
２～３年増加し、各漁協も情
報収集を始めています。



護岸工や河道掘削工事などが昨年からの
継続工事も含めて大井川中流域～下流域に
かけて計画され、漁期に配慮されながら実
施されています。

新大井川漁協管理区域（中流域）
【大井川】崎平（崎平製茶付近）、千頭、
徳山 ～上長尾（樋門改築工）、下長尾

（南部小付近）、葛籠（昭和橋付近）など
【支流】長尾川、笹間川、家山川など

当組合管理区域（下流域）
【大井川】丹原、福用、鍋島、上泉、西島
【支流】相賀谷川５か所、大代川１か所など

今年度の主な河川工事

福用地先（護岸工）

大井川 西島（グロージオ魚類救出）

救出した魚類の選別作業

山の家付近（護岸工）

伊久美川の河川工事

昨年６月の台風２号で大きな被害があった兵庫お
とり店下流～城山橋（小川地区）と川口地区（山の
家付近）の護岸工は今秋から本格的な工事が始まり
ました。兵庫おとり店下流の魚道改修は２年目です。

「釣りの邪魔だから倒木
を撤去して欲しい」と
時々相談を受けますが、
伐採には管理者や地主の
許可が必要であり撤去や
運搬も漁協単体では難し
いのが現状です。
改めて自治会から島田

土木事務所への要請をお
願いします。

漁協では週末停止を要請しています
が今回は全日数での評価です。
７月の停止率は平均5％、毎年長期
間に渡り放水が続いています。

川口発電所の放水停止
（５か年評価）

平成3年以来 33年ぶりに組合員数が増加しました！

遊漁料の高齢割引開始

高齢割引廃止

あまご遊漁証廃止

今年の遊漁規則変更であまご
釣りが実質2,000円値上がりし
たのを機会に積極的に加入の呼
びかけを行い、減少続きだった
組合員が昨年より33人増加しま
した。

あまご遊漁者はルアー人気に
より近年増加傾向です。平均年
齢は鮎釣りより低く30～50才
代が多く見られます。今後も組
合活動を維持できるよう、積極
的に加入を呼びかけたいと思い
ます。



組合からのお知らせ組合からのお知らせ

組合費の
コンビニ２年払への変更は
２月末までにご登録ください。

金谷地区、大井川地区（藤枝、初倉、
吉田町、旧大井川町）組合員と
 既にコンビニ払いに登録済の組合員は、

令和７年４月に請求書を郵送します。

令和６年 業務報告

トップページには
ライブカメラへのリンクが常駐し、
下へスクロールすると

●組合からのお知らせ
●最新釣り情報（3月～10月）
●みんなの釣果レポート
●各魚種の放流情報

などの各種情報が閲覧できます。

公式ＨＰの使い方
（スマホ編）

メニューを
タッチ！

10分更新

カメラ映像

タッチ！

スマートフォンでの各種情報の閲覧は
右上の「メニュー」を押してください。

令和７年度通常総代会のお知らせ

開催日時 ３月２０日（木）9：30～
会 場 プラザおおるり３階 第３多目的室

※春分の日です。３月発送の開催通知で
駐車場の詳細をご案内します。

ホームページ
利用アンケート

回答お願いします


